
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

１ １番
中村　清栄
議員

1. 部活動の地域移行について
問う

(1) 本市の部活動の現状と課題は何
か。また地域移行への取り組みにあ
たりこれからの課題は何か伺う。

市長
教育長

(2) 外部指導者の役割を、今後どうのよ
うに考えていくのか伺う。

市長
教育長

(3) 第1回日置市部活動あり方検討委
員会で出された話し合い内容と、委
員から出された意見はどのようなも
のであったか伺う。

教育長

(4) 来年度は、部活動移行について具
体的にどのように進めていく考えな
のか伺う。

市長
教育長

2. 本市の学校給食について問
う

(1) 給食食材の値上げ分について補助
金が計上されたが、具体的にどのよ
うな食材の値上がりがみられるのか
現状を伺う。

市長
教育長

(2) 現在、保護負担の学校給食費の補
助２,５００円が１１月から４ヶ月分計
上されているが、４月以降について
の市の考えを伺う。

市長
教育長
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２ 10番
福元　悟　議
員

1. 市が発注する公共工事につ
いて

（1） 昨年度の入札不調は何件か伺う。 市長

（2） 総合評価方式の評価をどのように
判断しているか伺う。

市長

（3） 工事契約後の事業者との協議は十
分か伺う。

市長

2. 鹿児島国体の準備状況に
ついて

（1） 本市の競技会場等の準備は万全
か、ムードは高まってきているか伺
う。

教育長

（2） 開催に際し、市民が協働で行う取り
組みは計画してあるのか伺う。

教育長

（3） 本市が負担する運営経費等の内容
について示せ。

教育長

（4） 地元商工会、観光協会などとの連
携や経済効果をどのように推測して
いるか伺う。

市長

（５） 選手団や競技役員、応援者等に本
市の魅力を伝える取り組みをどのよ
うに考えているか伺う。

市長
教育長
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３ 14番
黒田　澄子
議員

1. 建設業における市内業者育
成の現状と課題を問う

(1) 公共工事における市内業者の受注
割合は。

市長

(2) 市が発注する積算において、受注
者からの根拠のある変更の申し出
に対しての本市の対応と国の方針
を問う。

市長

2. 放課後児童クラブへの支援
について問う

(1) 昨年６月議会で障がい児受け入れ
への国の制度の活用を提案した
が、検討結果はどうなっているの
か。

市長

(2) その他に支援できる制度はないか。 市長

3. 都市公園に、障害の有無・
年齢を問わず遊べるインク
ルーシブ遊具の設置を

(1) 都市公園に障害があっても遊べる
遊具は設置されているのか。

市長

(2) 全国的にみんなが遊べるインクルー
シブ公園及びインクルーシブ遊具
の設置が増えているが、本市でも取
り組めないか。

市長

4. 女性の生涯にわたる健康支
援について問う

(1) 子宮頸がんワクチン接種状況及び
キャッチアップの利用状況と9価ワク
チンへの今後の対応・周知につい
て問う。

市長

(2) プレコンセプションケアの認識と取り
組みを問う。

市長

(3) 学校教育にプレコンセプションケア
の視点を取り入れた健康教育を実
施できないか。

教育長

(4) 11月８日閣議決定された出産・子育
て応援交付金を活用した、妊娠期
から子育て期の伴走型相談支援と
経済的支援の今後の本市の取り組
みについて問う。

市長

5. 男女共同参画基本計画に
おける事業実施の状況を問
う

(1) 第２次計画は令和５年までの６年間
の計画だが、目標達成の現状を問
う。

市長

(2) 実施事業の実績・課題や問題点
に、空欄（ない）との判断についての
考え方を問う。

市長

(3) 性に関する正しい知識の普及（男
女共同参画基本計画の番号７１・７
２・７３）の校内指導計画の内容・教
職員等への事業の詳細を問う。

教育長

(4) 第３次計画策定の趣旨・基本目標
への考えを問う。

市長
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４ ７番
是枝　みゆき
議員

1. 望まない妊娠問題を中心
に、妊娠・出産・育児等の女
性がかかえる問題の支援策
について伺う

(1) 望まない妊娠に対する本市の対応
の状況を伺う。

市長

(2) 本市の望まない妊娠についての相
談者の現状、その背景にはどのよう
なものがあるか伺う。

市長

(3) 学校での性に関する指導の取り組
み状況について伺う。

市長
教育長

(4) 県内では電話相談はもとよりQR
コードを読み取りSNS相談窓口へと
つながる相談サービスが増えてきて
いる。市民の相談をどのような窓口
につないでいるのか。また相談窓口
の周知はどうしているか伺う。

市長
教育長

(5) 政府は出産育児の伴走型支援を打
ち出している。特にリスクの高い妊
産婦の精神的安定のためにも、同じ
助産師が継続して対応するマイ助
産師制度のような取り組みを進めて
いかないか。

市長

2. 災害時におけるペットとの避
難について本市の考えを伺
う

(1) ペットと一緒の避難において、避難
所の受け入れは具体的にどのように
行っているのか。

市長

(2) ペットと同行する避難者への広報周
知はどうしているのか。

市長

(3) 4地域ごとにペット同室の避難所を
設けないか。

市長

(4) 犬の登録の際にペットの育て方を含
むペット災害手帳の作成と配布をし
ないか。

市長
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５ ２番
元山　寿哉
議員

1. 本市の環境政策・施策につ
いて

(1) 生ごみ回収事業において、開始か
ら現在までの成果（CO2削減量、搬
入ごみ削減量、視察受入件数）を伺
う。

市長

(2)  Ｊクレジット導入を検討しないか。 市長

(3) 高齢者、障害者の戸別収集サービ
スを実施しないか。

市長

(4) 使用済紙おむつの再生利用への取
り組みは検討しないか。

市長

2. オリーブ事業について (1) オリーブ事業選定の根拠と経緯を
伺う。

市長

(2) 当初事業計画はどのような内容であ
り、現状との乖離はないか伺う。

市長

(3) 今後の事業展望を伺う。 市長

3. 飲食業支援について (1)  キッチンカー導入助成事業の周知
はなされているか。市独自の助成は
検討しないか。

市長

(2) 市内で開催されるスポーツ大会、イ
ベント等におけるマッチングシステ
ムを導入しないか。

市長

4. 認知症施策について (1) 本市における、認知症と診断された
方への、または認知症予防の施策
を伺う。

市長

(2)  ITを取り入れた認知症予防施策に
取り組まないか。

市長

5



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

令和４年　第４回定例会（12月議会）　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

６ ６番
佐多　申至
議員

1. 地区公民館について (1) 共生・協働による地域社会の実現を
目標に、市民の主体的な地域づくり
活動拠点としての評価を含め、これ
までの5期(3年/1期)の成果をどう検
証しているのか。

市長

(2) 小学校校区単位で設置されている
地区公民館において、学校規模や
小・中学校統廃合など多様な地域
情勢の中で、その地域性と事業運
営をどのように進めているのか。

市長

(3) 各地区公民館での生涯学習事業の
活動状況はどうか。

市長
教育長

(4) 地区公民館の今後の在り方などに
ついて協議している推進会議のメン
バー構成は。またその会議の最終
的意図に市長が描く地区公民館の
変革的な構想があるのか。

市長

2. 吹上地域の水不足問題に
伴う予算振替えについて

(1) 当初予算で計画していた今田朝原
橋配水管敷設替え工事と吹上北部
水源から吹上中央地区及びゆーぷ
る吹上への供給する工事に振替え
たことに対して問題はなかったの
か。

市長

(2) ゆーぷる吹上の既設ろ過施設を使
用すると説明あったが、ろ過施設を
通す前と後での水質検査結果にど
う違いがあったのか。
 またろ過施設の今後の設備の性能
管理は。

市長

(3) ゆーぷる吹上の水源は、創設当初
の水源が２年後に枯渇に近い状態
となり、その後永吉ダムからの水を、
当ろ過施設に通して、水質管理しな
がら長年供給した経緯がある。その
間に吹上北部水源が発掘されてい
るが、現在までその水源を活用しな
かったのには何か理由があったの
か。

市長

6



　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

令和４年　第４回定例会（12月議会）　一般質問通告書

質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

7 17番
坂口　洋之
議員

１
.

本市のひきこもり・若者等の
支援策について

(1) これまでの本市のひきこもり相談（来
所・電話・ＳＮＳ等）の状況と、その後
の自立に向けての支援策について
伺う。

市長

(2) 当事者・保護者・家族等からどのよう
な支援を求める声があったのか伺
う。

市長

(3) 福岡県うきは市や熊本県水俣市で
は、ひきこもり支援について、社会
福祉協議会に委託し、継続的に支
援し自立に向けた効果が上がって
いる。
本市においてもより充実させるた
め、社会福祉協議会等に支援体制
の移管が検討できないか伺う。

市長

(4) 就労がうまくいかず、また、障がい者
認定を申請しても、認定基準に満た
ない、グレーゾーンの方からの相談
はないのか伺う。

市長

(5) 子ども支援センターに多くの相談が
よせられており継続が必要と考え、
１８歳以上から３０歳までの、「子ど
も・若者」支援センターに拡充でき
ないか伺う。

市長
教育長

2. 生活困窮者、経済的に自立
できない方への支援策につ
いて

(1) 物価高、値上げにより売り上げが低
迷の自営業者、高齢者の年金引き
下げ等により、全国的に納税（市
税・国保税）介護保険料の支払いが
困難な事例が増加している。本市に
は影響はないか伺う。

市長

(2) ４年度の生活困窮者自立相談事業
（就労支援・就労準備支援・家計相
談）の相談状況を伺う。

市長

(3) 本市の国民年金の２０代・
３０代・４０代・５０代の納付率、免除・
納付猶予の状況を伺う。

市長

(4) 国の特例貸付け制度は、９月末で
終了し、来年１月から返済が始ま
る、この貸付制度（緊急小口・生活
福祉基金・短期貸付金）の利用件
数、利用者数の状況を伺う。

市長

(5) 志布志市では社会福祉協議会に委
託し、しぶし生活自立支援センター
「ひまわり」が設置され、生活困窮者
の支援、自立支援、家計、滞納、債
務整理支援、またフードバンクの拠
点として食料支援まで、一体的に取
り組んでいるが、本市においても社
会福祉協議会に委託し、相談から
自立支援、食料支援等、総合的に
支援できないか伺う。

市長
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3. 川内原発の安全対策につ
いて

(1) 10月12日に九州電力が川内原発1
号機2号機の20年延長を申請した。
現在、鹿児島県も専門委員会で20
年延長について議論されている。国
の動向も含めて、現状について、ど
のような認識をもたれているのか市
長の考えを伺う。

市長

(2) 今年度の鹿児島県の原子力防災訓
練の目的・実施内容の状況はどうか
伺う。

市長
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8 16番
山口　初美
議員

1. 脱原発について (1) 九州電力は川内原発の20年運転
延長を国の原子力規制委員会に申
請した。しかし、当件は県の専門委
員会が現在審査中であり、「データ
を開示してほしい」という声が上がっ
ている。
九州電力が県の専門委員会の結論
を待たずに川内原発の20年運転延
長の申請を行ったことをどう受け止
めるか。

市長

2. 吹上浜沖洋上風力発電計
画について

(1) 吹上浜沖洋上風力発電計画の住
民説明会の開催状況を伺う。

市長

3. 会計年度任用職員制度の
改善について

(1) 会計年度任用職員制度の運用開
始から3年目を迎えたが、再度の任
用においては、雇い止めを前提とせ
ずに本人の継続の意思確認の上、
勤務実績に基づく能力実証による
任用とすべきではないか。

市長
教育長

(2) 会計年度任用職員の有給休暇取
得率はどうなっているか。

市長

(3) 会計年度任用職員の残業手当はど
うなっているか。また、残業の実態
はどうなっているか。

市長

(4) スクールカウンセラーなどは専門性
と継続性が欠かせない仕事である
が、子供たちの命に関わる専門職
員が非正規の不安定な雇用のまま
では良くないのではないか。

市長
教育長

4. マイナンバーカードと健康保
険証の一体化について

(1) 岸田政権は2024年秋までに健康保
険証を廃止する考えを示した。しか
し、7割以上の医療機関がこれに反
対しているとの報道があった。
全国保険医団体連合会が医療機
関に対して行ったアンケート調査
(1721の回答）によると、マイナン
バーカードを使用したオンライン資
格確認システムは、18%が「導入でき
ない・しない」と回答した。また、現
在導入している医療機関の40%でト
ラブルが発生し、さらに、90%は「必
要性を感じていないが、義務化され
たので導入した」と回答している。
加えて、停電時・災害時などは利用
できなくなるなどの問題があり、マイ
ナンバーカードと健康保険証の一
体化（保険証の廃止）は進めるべき
でないと考えるが、市長の見解を伺
う。

市長
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5. 小・中学校トイレの洋式化に
ついて

家庭内のトイレの殆どが洋式である
一方、学校のトイレは未だ和式のと
ころが約4割ある（文部科学省2020
年）。そのギャップが児童・生徒に
とってストレスの原因となることが
NPO法人日本トイレ研究所の調査
によって明らかになった。さらに、約
3割の児童は「和式便器を使用でき
ない」と回答した。
学校のトイレの洋式率は男女別でど
うなっているか。また、今後の洋式
化の計画はどうなっているか。

教育長
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9 ４番
長倉　浩二
議員

1. 犬の適切な飼養、管理等に
ついて

(1) コロナ禍の中、犬の飼養頭数、狂犬
病予防注射の実態はどうなっている
か。

市長

(2) 犬の飼養に関して、どのような苦情
が市に寄せられているか。

市長

(3) 避難所での犬の取り扱いはどうなっ
ているか。

市長

(4) 狂犬病予防注射に加え、登録まで
を動物病院でできるようにしない
か。

市長

2. 地域公共交通の現状と課題
について

(1) 現在市内で運行されているコミュニ
ティバスおよび乗合タクシーの現状
はどうなっているか。

市長

(2) コミュニティバスおよび乗合タクシー
をどのように評価しているか。

市長

(3) 過疎・高齢化が進行していく中、路
線バスも廃止されていく。
今後どのように交通弱者の移動手
段を確保していくか。

市長

(4) タクシー料金割引を取り入れた事業
はできないか。

市長
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質　　問　　事　　項 質　　問　　の　　要　　旨

10 ５番
下園　和己
議員

1. 国民宿舎吹上砂丘荘と健康
交流館ゆーぷる吹上の経営
改善策について

(1) ゆーぷる吹上の食堂を軽食コー
ナーにする計画だが、宿泊客の食
事はどう対応するのか。

市長

(2) ゆーぷる吹上の各種定食は人気が
あり、吹上砂丘荘で引き継ぎ、昼夜
提供できないか。

市長

(3) ゆーぷる吹上の売店は廃止の計画
だが、広いロビーが勿体無いし、売
店目当ての来客者も多いので継続
すべきでないか。

市長

(4) 経費・労力削減の観点から、ゆーぷ
る吹上の北側風呂の高温湯1槽と南
側風呂の中温湯3連槽のうち1槽を
なくしたらどうか。

市長

(5) 吹上砂丘荘を本館、ゆーぷる吹上
を別館とし、宿泊の予約を吹上砂丘
荘が一括する計画だが、ゆーぷる
の予約客に迷惑がかかるのではな
いか。

市長

(6) ゆーぷる吹上から美しい吹上浜が
見えていたが、松が伸びすぎて展
望台からしか見えない。適度な高さ
で伐採し、オープン当初の眺望を
確保すべきでないか。

市長
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